

Sumario

No. 112/Martes 11 de junio de 2013/“Año 55 de la Revolución”

DE LA PRENSA

- [Poder, fraude y secreto en el Grupo Bilderberg.](#) (Infonews). ()
- [Colombia. Santos, Capriles y la OTAN](#) (El Mercurio Digital).

DE CUBA

- [Causa de los Cinco llega a nuevos espacios en EE.UU.](#) PL
- [“Tecnología china ‘penetra’ el mercado cubano”.](#) ANSA
- [Viaja misión comercial boliviana para explorar posibilidades de negocios.](#) EFE
- [Promoverá el MINTUR en México sus destinos turísticos.](#) NOTIMEX
- [Informa diario estadounidense solicitud de asilo de familiares de Payá.](#) DPA/AP
- [Artista plástico obtiene beca en Fundación española.](#) EFE
- [Australiana desafiará la naturaleza para unir a nado a Cuba y EE.UU.](#) AP

DEL MUNDO

- [Reanudan hoy diálogo de paz entre Gobierno colombiano y las FARC. M. a Cuba.](#) EFE
- [Firman Colombia e Israel Tratado de Libre Comercio.](#) AP
- [Dos de cada tres personas sufren hambruna en Haití.](#) AP
- [Ministros de Exteriores de Argentina y Rusia refuerzan lazos bilaterales.](#) EFE
- [Critica Putin planes de trabajo de ministerios.](#) ITAR-TASS
- [EE.UU. no considera a Moscú como una amenaza para su seguridad, afirma Embajador.](#) XINHUA
- [Pedirá la CE el viernes explicaciones a EE.UU. sobre el ciberespionaje.](#) EFE
- [EE.UU.: citan a grandes compañías tecnológicas como principales fuentes de datos de la Agencia de Seguridad Nacional.](#) REUTERS
- [“Edward contra Goliath, o cómo un joven analista puso en jaque a la NSA”.](#) DPA
- [La posible extradición de la “fuente” de Hong Kong a EE.UU. se anuncia complicada, estiman expertos.](#) AFP
- [Revela documento que el Departamento de Estado norteamericano encubrió comportamientos ilegales e inapropiados de funcionarios.](#) ANSA
- [Destaca resultados de la Cumbre Xi-Obama.](#) XINHUA

RESEÑA CABLEGRÁFICA ()

INFONEWS (Versión digital)

10 de junio de 2013

ARGENTINA

PODER, FRAUDE Y SECRETO EN EL GRUPO BILDERBERG

Los protagonistas de la crisis financiera en el conclave del club de “los amos del mundo”.

Walter Goobar

En un hotel de superlujos, a pocos kilómetros de Londres, se recluyen, desde el jueves 6 y durante cuatro días, los grandes líderes de Occidente. Se trata de financistas, políticos y banqueros que se ganaron el apelativo de “los amos del mundo”. Rodeados de un inexpugnable blindaje de secreto y misterio, los 140 invitados a la reunión anual del Club Bilderberg sesionan este año en la localidad inglesa de Watford. Entre los invitados al foro anual se destaca la presencia de varios directivos vinculados a fiascos bancarios.

Bilderberg no es una conspiración. No se trata de una sociedad secreta. Tampoco es un mundo de fantasía cartesiano en el que se imponen intenciones aisladas de individuos concretos en lugar de procesos. Un ejemplo: ellos conocían desde 10 meses antes la fecha exacta de la invasión de Irak; también lo que iba a pasar con la burbuja inmobiliaria. Con información como ésta se puede hacer mucho dinero en toda clase de mercados. Se trata de un club de poder y de saber.

Más que una realidad conspirativa, Bilderberg es un medio para reunir y alinear a las instituciones financieras más poderosas y depredadoras de todo el panorama económico mundial. Y, hoy por hoy, esta combinación de intereses es la peor enemiga de la Humanidad. En el pasado, la parte que mayor escándalo produjo fue que estaba muy poblada por personas del viejo aparato nazi que huyeron después de la Segunda Guerra Mundial y se los empleó para convertirse en un núcleo duro de la Guerra Fría contra la Unión Soviética y las estructuras en Occidente.

“No hay agenda detallada, no hay resoluciones, no hay votaciones, ni declaraciones”, señala el portal del club, que describe las discusiones como “privadas e informales”. La reunión de este año es, sin embargo, algo ¿aunque solo algo? menos secreta de lo habitual. Se ha divulgado, por ejemplo, la lista de invitados, que se albergan en The Grove, una residencia campestre victoriana, con 300 acres de tierra y campos de golf. Es una reunión anglo-occidental europea-norteamericana, con participantes de 21 países occidentales (es decir Europa Occidental, EE.UU. y Canadá). Con la excepción del ministro de Finanzas polaco nacido en Gran Bretaña, Jacek Rostowski, no hay participantes de Europa Oriental, los Balcanes, Asia, Latinoamérica, África y Medio Oriente (con la excepción de Turquía). El anfitrión es el ministro de Finanzas británico, que hasta ahora ha estado tan errado como una pitonisa en los pronósticos sobre el crecimiento de la economía británica.

La idea tras cada encuentro Bilderberg es la creación de lo que ellos llaman “la aristocracia de propósito”, entre elites europeas y norteamericanas con vistas a gestionar el planeta de la mejor forma posible. En otras palabras: la creación de una red global de carteles gigantes, más poderosos que cualquier nación de la Tierra, destinados a controlar las necesidades vitales del resto de la humanidad.

En otras palabras, tal como preguntó George Ball, que por aquel entonces era secretario de Asuntos Económicos con John F. Kennedy y Johnson en la reunión del Club Bilderberg en 1968: “¿Dónde se encuentra la legitimidad para que directivos de corporaciones puedan tomar decisiones que afecten tan profundamente a la vida económica de naciones ante cuyos gobiernos su responsabilidad es limitada?”

Los miembros del Club Bilderberg tienen gran responsabilidad en esta crisis, como en tantos otros acontecimientos anteriores. O así lo afirma el ruso canadiense Daniel Estulin, autor de La historia definitiva de El Club Bilderberg (Ediciones del Bronce/ Planeta), texto del que lleva vendidos más de dos millones de ejemplares en todo el mundo. Entre los participantes de Bilderberg se cuentan los máximos dirigentes de instituciones como el FMI y el Banco Mundial, la Reserva Federal y el Banco Central europeo, la CIA y el FBI; primeros ministros europeos y líderes de la oposición; y presidentes de las cien mayores empresas mundiales, como Coca Cola, British Petroleum, JP Morgan, American Express y Microsoft.

Entre los banqueros se destacan David Wright, vicepresidente de Barclays; J. Michael Evans, vicepresidente de Goldman Sachs; Douglas J. Flint, presidente de Grupo de HSBC; Peter D. Sutherland, presidente de Goldman Sachs International; Edmund Clark, presidente y director ejecutivo de TD Bank Group, de Canadá. El establishment banquero suizo, que supervisa miles de millones de dólares en “cuentas bancarias cifradas”, está representado por el doctor Thomas Jakob Ulrich Jordan, presidente del Consejo de Administración de Schweizerische Nationalbank (Banco Nacional Suizo).

Varias dimensiones del Nuevo Orden Mundial incluyendo la crisis económica global, las guerras en Medio Oriente, biotecnología, ciberguerra y seguridad interior se discutirán a puertas cerradas y los ministros asistentes –a título personal–, no están obligados a informar a sus gobiernos sobre las decisiones que allí se tomen.

Según la periodista española Pilar Urbano, “para saber qué está ocurriendo con China o qué está pasando con la economía tienes que conocer lo que se ha dicho en sus reuniones”.

Estas conclusiones se hacen difíciles de entender para el ciudadano común, según Daniel Estulin, porque “durante los últimos 50 años nos han dicho que la verdad está en el Washington Post y en El País y que lo que no aparece en los medios de comunicación de masas no son más que conspiraciones”. Sin embargo, la realidad estriba en todo lo contrario, en que es aquello que resulta cierto lo que no aparece en los medios. El mejor ejemplo, según Estulin, es el de la droga, “un negocio en manos de los más poderosos y que mueve, según la ONU, setecientos mil millones de dólares anuales. Para recaudarlos, procesarlos, moverlos y lavarlos hace falta que instituciones, bancos, servicios secretos y gobiernos presten su ayuda. Esa no es una cantidad que un sucio talibán o un señor de la droga colombiano puedan gestionar por sí solos”.

El interés de Estulin por el Club Bilderberg se vio ratificado cuando encontró en sus documentos algunos conceptos que ya le eran conocidos. El abuelo de Estulin fue miembro del KGB y gracias a esa tradición familiar, que dice le ha proporcionado fuentes “en los servicios secretos más importantes del mundo”, oyó hablar de la destrucción de la demanda, una idea que volvió a encontrar en informes del Club de mediados de esta década, y que es el objetivo que se han marcado los verdaderos dirigentes del mundo. Según Estulin, “el telón de todo lo que pasa en el mundo es la energía. No hay sustituto para el petróleo: puedes tener paneles solares en tu casa pero para mover la industria estadounidense necesitas petróleo; para la agricultura y la ganadería necesitas petróleo; para los transportes hace falta petróleo. Y éste se agotará en 30 años. El mundo sólo tiene reservas para ese tiempo. Dada la escasez de combustible, dentro de unas décadas no habrá posibilidad de supervivencia más que para una parte limitada de la población mundial. Por eso están intentando destruir la demanda y reducir la población”.

El objetivo final de estos grupos, según Estulin, es crear una empresa mundial cuyo poder esté por encima de los diferentes gobiernos del mundo. Y para ese propósito hay dos cosas que les estorban. La primera, el Estado-nación: “Con las instituciones internacionales como la UE y con los tratados de libre comercio, están eliminando todo poder nacional, con lo que evitan intermediarios”. La segunda, la clase media: “Para que Rockefeller pueda tener su energía la clase media tiene que desaparecer”.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

EL MERCURIO DIGITAL

10 de junio de 2013

ESPAÑA

COLOMBIA. SANTOS, CAPRILES Y LA OTAN

Jesús Chucho García

Indiscutiblemente que fue un globo de ensayo la aspiración de que el gobierno colombiano quería formar parte de la Organización del Tratado del Atlántico Norte, organismo que agrupa los sectores militares mejores entrenados criminal y tecnológicamente para someter a los países del mal llamado “Tercer Mundo”.

Santos, el presidente colombiano que de “santo” no tiene na’ creó una matriz de opinión con dos objetivos. Primero desviar la atención por el revuelo causado en Venezuela y países amigos, al éste recibir casi con honores presidenciales al opositor venezolano Capriles Radonski y poner en juego un gran intercambio comercial entre Venezuela y Colombia, donde la mayor beneficiada es la burguesía

colombiana con casi un 80 % de ganancia a su favor sobre todo en el área de producción de alimentos donde en los últimos años se ha movido más de veinte mil millones de dólares. El gobierno venezolano mantuvo una posición firme y digna ante este gesto de irrespeto al proceso democrático venezolano. Segundo, se trató de medir hasta qué punto ante algún conflicto que se presentara con Venezuela donde está la mayor reserva energética del planeta Tierra, la OTAN pudiera actuar con complacencia de algunos países suramericanos, es decir repetir el ensayo que hicieron con Kadafi donde algunos Estados integrantes del Consejo de Seguridad, supuestamente aliados estratégicos del líder apoyaron la resolución que autorizaba a la Otan bombardear a Libia, trayendo la terrible consecuencia del asesinato de Kadafi, repitiendo ese guión actualmente en Siria y en menor proporción en Malí. Donde haya recursos estratégicos ahí va a estar la OTAN.

Colombia sí ha participado en la OTAN

Ante la comunidad internacional en las dos estrategias del ensayo lanzado por Santos, tanto el recibimiento de Capriles, como el discurso de guerra preventiva que busca con la OTAN, fueron rechazados. El recibimiento de Capriles, lo cual pretendía darle reconocimiento a este opositor, no tuvo feliz aceptación, pues ya la comunidad excepto Estados Unidos, reconocieron la victoria de Maduro y la transparencia de las elecciones del pasado 14 de abril. La decisión del gobierno colombiano de pedir su participación abiertamente en la OTAN, inmediatamente con la posición condenatoria del gobierno venezolano a la vanguardia, produjo una reacción de rechazo en cadenas por los demás países agrupados desde UNASUR al ALBA, llevando al presidente Santos al rincón del cuadrilátero a desistir de esa posición. Pero recordemos algo trascendental y es que ya el ejército colombiano venía participando como aliado de la OTAN en la famosa operación Medusa llevada en Afganistán en el año 2008 (durante el gobierno de Uribe), bajo la sombrilla de ISAF (Fuerza Internacional de Asistencia de la Seguridad-OTAN), con la cobija de la bandera española. Más de doscientos militares colombianos especialistas en minas y narcóticos fueron enviados a ese país. No sabemos cuántos regresaron vivos. Para este mes de junio del año en curso Colombia aspiraba al menos a entrar como observador, ya que anteriormente había participado en algunas reuniones de dicho organismo. Pero Santos se atoró y a nivel internacional ha quedado mal parao, sobre todo en Suramérica y el Caribe donde se ha profundizado la soberanía territorial y política.

Somos la región energética más importante del planeta

América Latina como totalidad goza de las mayores reservas de agua del planeta no solo por la Amazonia sino también por pacífico biográfico colombiano, el corredor ecológico que va desde Chapias a la misma Amazonia, la mayor cantidad de oxígeno, así como la energía tradicional que mueve al mundo: petróleo y gas, sin dejar de mencionar otros que componen materiales estratégicos. El agotamiento de los recursos minerales y materias primas en Occidente le han llevado a actuar como aves de rapiña en todas partes del planeta. Han promovido cantidades de guerras en África bajo el argumento de problemas "étnicos", religiosos o fronterizos. Yo no pongo en duda de que ese globo de ensayo de Santos esconda una estrategia de la OTAN hacia América Latina. Es una necesidad desestabilizar a Venezuela, como país que comenzó a transformar las relaciones de poder entre el Norte y el Sur, estimuló la construcción de la soberanía en nuestro continente y propuso otro modelo de cómo distribuir a las mayorías las ganancias que brotan de nuestros subsuelos.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 10 JUN (PL)- Las visitas al Congreso y las audiencias con legisladores de Estados Unidos resultó entre lo más sobresaliente de la semana de apoyo a cinco antiterroristas cubanos condenados en ese país a arbitrarias penas en prisión, afirmó hoy un activista.

Fue un paso de avance el que "los propios legisladores del Capitolio recibieran a sus homólogos de otros países para escuchar sobre el caso de Gerardo Hernández, Ramón Labañino, Antonio Guerrero, Fernando González y René González, precisó vía correo electrónico Alicia Jrapko, coordinadora en Estados Unidos del Comité Internacional por la Libertad de los Cinco.

Se realizaron un total de 45 visitas a la Cámara de Representantes y al Senado, en especial las siete reuniones entre parlamentarios -senadores y diputados- de Chile, Ecuador, Brasil, Nicaragua, El Salvador y la Unión Europea con su pares en Washington, acotó.

Nos recibieron, además, asesores de representantes y senadores, puntualizó Jrapko, al hacer un balance de la Jornada 5 días por los 5 que por segundo año consecutivo organiza este grupo solidario en la capital estadounidense.

Destacó la participación de reconocidas personalidades a nivel mundial y en particular la asistencia de la legendaria luchadora afronorteamericana Angela Davis, de la líder hispana Dolores Huerta, el exfiscal general Ramsey Clark, y el reverendo John McCullough, director ejecutivo del Servicio Mundial de Iglesias, entre otros.

Por ejemplo, Davis nos acompañó por primera vez en un evento por Los Cinco y marca pauta que un sector importante de la Iglesia se sumara, explicó y remarcó la posibilidad que hubo de "juntar a reconocidos juristas de Estados Unidos y de otros países para hablar sobre los recursos legales que quedan".

También se distribuyeron cientos de documentos con información sobre el caso y, sin dudas, la presencia de René González tanto en la conferencia de prensa del 30 de mayo (quien participó vía Internet) como en la videoconferencia del último día (el 5 de junio), le dio un carácter muy especial a este evento, añadió.

Jrapko enfatizó que "ya está abierta la III Jornada, pero debemos lograr que sean mejores y de mayor impacto" y adelantó que la "fecha probablemente sea alrededor de mayo-junio, todo depende del entorno en Washington".

La coordinadora del Comité Internacional dijo que el movimiento de solidaridad dentro de Estados Unidos, particularmente alrededor del trabajo en respaldo a esta causa, se ha multiplicado.

"A las acciones de Washington vinieron amigos de todas partes del país, cerca de 40 cubanos residentes en Miami. Es que el tema Cuba siempre ha unido al movimiento de solidaridad", comentó.

Sobre todo, especificó Jrapko, se afianzaron los vínculos de esta ola de respaldo a la causa tanto dentro como fuera de Estados Unidos. "Logramos que haya un mayor entendimiento de que aunque es importante el trabajo en todas partes, la prioridad está acá adentro".

No obstante, admitió la activista, es esto "no quiere decir que no tengamos muchas debilidades, necesitamos una mayor unidad y una mejor comprensión de que las acciones que se impulsan tengan como resultado avanzar en la lucha por la libertad de Los Cinco, o sea, hacer de Los Cinco el tema central de nuestro trabajo".

Para el futuro próximo, el Comité Internacional tiene previsto "además de preparar la III Jornada, dar seguimiento a la labor de lobby en el Congreso y apoyar la Comisión Internacional de Investigación sobre el caso de los Cinco Cubanos Londres 2014, un evento para discutir cuestiones legales que es organizado por los europeos", agregó.

Lo que resulte de esa reunión en Londres el próximo año nos servirá para darle seguimiento en la venidera jornada por parte de expertos legales, planteó.

Anunció igualmente que preparan la gira nacional del escritor canadiense Stephen Kimber, quien presentará su nuevo libro en el contexto del aniversario 15 aniversario del arresto de Los Cinco.

Los antiterroristas cubanos fueron arrestados el 12 de septiembre de 1998 en la ciudad de Miami, mientras monitoreaban los planes criminales de grupos extremistas radicados en el sur de la Florida, interesados en causar daños y muerte en la isla caribeña.

René González (excarcelado en 2011) se encuentra en Cuba tras aceptar una jueza de Miami modificar las condiciones de su libertad supervisada y permitirle permanecer en la isla junto a su familia a cambio de la renuncia a su ciudadanía estadounidense.

"No queremos ser triunfalistas, cuatro de los cinco todavía están presos y hasta que no logremos liberarlos a todos no podemos descansar, pero pienso que las jornadas en Washington han sido un paso adelante para sumar al jurado de millones", subrayó Alicia Jrapko.

POR FRANCISCO FORTEZA

LA HABANA, 9 (ANSA)- Con la proverbial paciencia asiática, China va ascendiendo como suministrador de tecnologías a Cuba, en ramas que van desde la televisión digital hasta la biotecnología, pasando por la energía renovable.

La "tecnología china" está ganando espacios en Cuba, un mercado extraordinario si se tiene en cuenta que en los años 50 era dominado por Estados Unidos, por la soviética en los 60, 70 y 80 y donde se expanden ahora los chinos.

Las relaciones bilaterales se establecieron en julio de 1960, tras el triunfo de la revolución encabezada por Fidel Castro el 1 de enero de 1959, y no han sido lineales, pero sobrevivieron, con graves caídas y tensiones, a hechos casi apocalípticos como la revolución cultural china, la caída de la Unión Soviética y del campo socialista europeo en los años 90.

Hoy lunes, una parte de las 45.000 familias en cinco áreas de La Habana elegidas para ello fueron notificadas que podrán instalar en sus casas equipos donados por China, y vendidos por el estado cubano en moneda nacional por el equivalente a 0.30 centavos de dólar, para comenzar pruebas para instalar la televisión digital.

El experimento abre el uso en este país de la norma china, denominada Transmisión Digital Terrestre Multimedia o DTMB.

La televisión digital es el ejemplo tecnológico vinculado al país asiático que despierta actualmente más curiosidad e interés en Cuba, pero no el único ni el más importante.

Acuerdos firmados este mes entre ambos países reflejan una expansión china en la rama biotecnológica cubana, en la cual el gobierno de La Habana ha hecho grandes inversiones por años.

Según convenios firmados en esta capital a inicios de junio durante la visita del secretario del Partido Comunista de China, Guo Jinlong, Pekín ofrecerá nuevas tecnologías para desarrollar productos en el tratamiento del cáncer de mama y estómago.

Los chinos están también en el sector de energía de fuentes renovables, que en el archipiélago comienza un período de expansión a partir de los precios del petróleo, combustible que aún no se encuentra en la zona económica cubana en el Golfo de México.

Una empresa china, la CHC, está activa en el objetivo de "potenciar" en Cuba la producción y comercialización de sistemas de climatización solar y calderas de vapor de biomasa.

Incluso en el sector turístico, los chinos tienen una posición en un ambicioso programa nacional, el de desarrollar campos de golf vinculados a proyectos inmobiliarios, destinados a atraer a un turismo de alto poder económico.

Las donaciones y ofertas chinas en cuanto a la "alta tecnología" parecen, además de una ayuda esencial a Cuba, un "despegue" de los chinos en el Caribe, una región también monopolizada por décadas por las exportaciones de Estados Unidos.

Actualmente China es el primer socio de Cuba en el comercio con los países de la región de Asia y Oceanía y el segundo en general, solo detrás de Venezuela. El comercio bilateral está en el nivel de los 2.000 millones de dólares.

Por ahora el país asiático no "amenaza" a Venezuela en su puesto de primer socio universal de Cuba. Pero quien sabe a dónde pueda llevar la proverbial paciencia asiática.

LA PAZ, 10 JUN (EFE).- Una misión comercial integrada por autoridades, empresarios y pequeños productores de Bolivia viajará mañana a Cuba para explorar posibilidades de negocios y estrechar los lazos económicos con la isla, informó hoy una fuente oficial.

La ministra de Desarrollo Productivo, Teresa Morales, que encabezará la delegación boliviana, anunció a los medios que entre mañana y el viernes se efectuarán una rueda de negocios y reuniones entre representantes de las principales patronales y las cámaras de comercio e industrias de ambos países.

La funcionaria y el viceministro de Producción Industrial a Mediana y Gran Escala, Camilo Morales, también tendrán un encuentro con sus homólogos cubanos, de forma que esperan retornar a Bolivia con "una agenda público-privada y de gestión productiva y comercial de mediano y largo aliento".

"Nos estamos proponiendo traer una estrategia común con Cuba para ahondar los lazos económicos que nos unen con esa república hermana, ahondar los lazos comerciales y productivos, de tal manera que sea para beneficio de la industria y el comercio boliviano y la industria y el pueblo cubano", sostuvo la ministra.

El presidente de la Confederación de Empresarios Privados de Bolivia (CEPB), Daniel Sánchez, destacó por su parte que es la primera vez que se realiza "una misión oficial con el Gobierno y el sector productivo y comercial del país" para explorar posibilidades de intercambio comercial con Cuba.

"Van empresarios de los sectores de medicamentos, industrial, manufacturas, que establecerán contactos con sus pares en Cuba y ello va a ayudar a que podamos mejorar el nivel de relaciones comerciales entre los dos países", subrayó Sánchez.

LA HABANA, 10 JUN (NOTIMEX).- Cuba presentará una campaña de promoción turística del 16 al 23 de junio en las ciudades mexicanas de Monterrey, Guadalajara, León, Querétaro y el Distrito Federal, informó hoy el Ministerio de Turismo (Mintur).

La campaña, denominada "Auténtica Cuba", es considerada la más importante acción de la isla para atraer visitantes extranjeros y es organizada por el Mintur y su oficina en México.

La delegación participante estará integrada por representantes de los grupos hoteleros Meliá, Cubanacan, Hotel Royal Hicacos, Iberostar, Habaguanex, BlueBay y Gaviota.

También por las agencias de viajes Cubatur, Paradiso y San Cristóbal, así como las líneas aéreas que vuelan a Cuba: Cubana de Aviación, Aeroméxico e Interjet.

Entre los principales objetivos trazados para la acción se hallan la promoción del destino Cuba, a través de las ofertas diseñadas especialmente para la temporada de verano, dijo el MINTUR en nota de prensa.

Se aprovechará para destacar el inicio de los vuelos directos a Cayo Santa María, al cual se accede atravesando un pedraplén de 48 kilómetros de largo que lo une a tierra firme.

El MINTUR recordó que a partir de Cayo Santa María se puede conocer todo el centro de la isla, los pueblos aledaños, sus costumbres y tradiciones, bailes populares y visitar la ciudad museo de Cuba, Trinidad, Declarada por la UNESCO Patrimonio de la Humanidad.

Se estará promoviendo también los vuelos directos a La Habana, con la línea aérea Aeroméxico, desde las ciudades de Monterrey y Guadalajara.

Según el Mintur, en cada una de las ciudades a visitar se espera amplia presencia de turoperadores, agentes de viajes, representantes de líneas aéreas, prensa general y especializada.

Las presentaciones de "Auténtica Cuba" forman parte de la estrategia de comunicación diseñada para atraer a los turistas y hombres de negocios del sector turístico mexicano a la isla.

En la actualidad México constituye uno de los principales mercados emisores para la industria turística de Cuba y que ha mantenido su ritmo de crecimiento en los últimos años.

LA HABANA MIAMI, 10 JUN (DPA) - La familia del disidente cubano Oswaldo Payá, muerto hace casi un año en un accidente de tráfico, se ha exiliado en Estados Unidos, informó hoy el diario de Miami "El Nuevo Herald".

La viuda de Payá, Ofelia Acevedo, y sus hijos Rosa María y Reinaldo, hacen actualmente trámites en Miami para obtener el estatus de refugiados políticos, citó el diario a una fuente del Movimiento Cristiano Liberación (MCL), la agrupación que Payá dirigió en la isla hasta su muerte.

Un familiar confirmó en La Habana que Acevedo y los hijos de Payá viajaron hace unos días a Estados Unidos. "Se están tomando un tiempo breve para solucionar sus trámites", dijo también al "Herald" el miembro del MCL Antonio Díaz.

Payá, uno de los disidentes cubanos más conocidos de la última década, murió el 22 de julio de 2012 a los 60 años en un sonado accidente de tráfico en el este de la isla. En el siniestro murió otro opositor y resultaron levemente heridos dos jóvenes políticos europeos.

El caso puso a pruebas las delicadas relaciones entre Cuba y España durante varios meses. Ángel Carromero, un joven dirigente del Partido Popular en Madrid, fue condenado casi tres meses después a cuatro años de cárcel por homicidio y "conducta imprudente".

Carromero conducía el coche en el que viajaban ambos disidentes.

El español había viajado a la isla con el político conservador sueco Jens Aron Modig para reunirse clandestinamente con miembros de la disidencia.

Fuentes opositoras y la familia de Payá ponen en duda hasta hoy la versión oficial del accidente y piden una investigación adicional.

Carromero fue extraditado a finales de 2012 a España y está en tanto en libertad condicional.

Payá recibió en 2002 el Premio Sajarov a los Derechos Humanos del Parlamento Europeo, se dio a conocer a finales de los 90 con una iniciativa legal para reformar el sistema político de Fidel Castro con mayores libertades civiles.

Su muerte causó conmoción a nivel internacional. Su hija Rosa María realizó recientemente una gira por varios países para exigir una investigación independiente.

La joven, que ganó en los últimos meses perfil como activista del MCL, se presentó entre otros lugares en Madrid y Ginebra para hablar sobre la muerte de su padre.

MIAMI (AP)- La esposa del difunto disidente cubano Oswaldo Payá, sus dos hijos y otros familiares están en Miami como "refugiados políticos", dijeron el lunes miembros del Movimiento Cristiano de Liberación.

"Están en Miami desde el 6 de junio", manifestó Regis Iglesias, portavoz del Movimiento Cristiano de Payá.

"La decisión es regresar en el momento en que sea propicio a Cuba, en un plazo de dos años... tienen visa de refugiados", expresó Iglesias en comunicación telefónica con The Associated Press desde Madrid. Aclaró, sin embargo, que por ahora "no saben por cuánto (tiempo) se quedan".

Ofelia Acevedo y sus hijos Rosa María y Reinaldo Payá llegaron el jueves pasado en avión desde La Habana. Junto con ellos viajaron la madre y una hermana de la viuda de Payá; y antes habían arribado una tía y una hermana del disidente muerto, dijo Iglesias sin identificarlos por su nombre.

El viaje tuvo lugar poco después de que Rosa María Payá regresó a Cuba tras una gira por Europa y Estados Unidos.

En Miami vive la comunidad de exiliados cubanos más numerosa del mundo y una buena parte de ella ha logrado posiciones de liderazgo tanto en el ámbito empresario como gubernamental en el sur de la Florida.

Payá fundó el MCL en 1987 para oponerse al régimen cubano unipartidista. Con su Proyecto Varela consiguió 25.000 firmas para pedir al gobierno que garantizara la libertad de prensa y de reunión y que abriera camino a una democracia multipartidista.

El activista falleció en julio del 2012, en un controvertido accidente automovilístico. El gobierno cubano dijo que el conductor perdió el control del vehículo y chocó contra un árbol; pero la familia de Payá considera que se trató de un atentado contra la vida del activista y ha reclamado una investigación internacional.

En los últimos meses, varios miembros de la disidencia interna cubana han viajado al extranjero a raíz de una reforma migratoria que permite a todos los cubanos salir sin tener que pedir permiso, como en la vieja época. Además de Rosa María Payá, también vino a Miami la bloguera cubana Yoani Sánchez.

Al igual que todos los cubanos, los Payá tienen derecho por ley a quedarse en el extranjero dos años sin perder sus beneficios sociales en la isla. Y al parecer esto es a lo que por ahora apuntarán Acevedo y sus hijos.

Varios miembros del movimiento opositor de Payá entrevistados por la AP telefónicamente dijeron que Acevedo y sus dos hijos recibían amenazas de muerte y presiones en la isla.

"Ofelia vino muy agotada, con mucho dolor. Nunca pensaron en exiliarse, pero el acoso (en Cuba) es constante", manifestó Osmel Rodríguez, miembro del Consejo Coordinador del Movimiento Cristiano.

El activista, quien aseguró que desde que llegó ha visto a Acevedo a diario y mantiene con ella una comunicación constante, dijo que los Payá están alojados en una casa de familiares en un vecindario del suroeste de Miami. Indicó que se tomarán unos días para hacer trámites y reencontrarse con amigos y familiares y luego explicarán a la prensa los entretelones de su viaje.

El abogado de inmigración Wilfredo Allen explicó que para obtener su visa de refugiada, la viuda de Payá fue entrevistada por autoridades estadounidenses en la isla.

"Debió haber demostrado que la vida estaba en peligro y que tenía miedo de quedarse en Cuba", dijo Allen.

El abogado indicó que los refugiados pueden pedir la residencia permanente luego de haber permanecido en Estados Unidos durante un año, y que al llegar tienen una serie de beneficios, entre ellos ayuda con servicios médicos, ayuda económica, permiso de trabajar y de estudiar.

El viaje de la familia Payá era conocido por sus correligionarios en Cuba, pero al parecer no su decisión de quedarse exiliados en La Florida.

"Hasta donde yo sé salieron de manera temporal", dijo en una entrevista telefónica a la AP, Eduardo Cardet miembro del MCL en la isla. "De quedarse (en Estados Unidos) no sé nada", agregó. Paralelamente, Adolis Aroche indicó que incluso si la familia Payá se queda "temporalmente" en Estados Unidos, el movimiento continuará con su acción opositora.

"La familia Payá siempre ha sido una guía", manifestó Aroche. "El MCL sigue hacia adelante".

En un comunicado de prensa en el que anuncia la llegada de los Payá a Miami, el Movimiento dijo que seguirá trabajando desde adentro y fuera de la isla en busca de la democracia y para que se concrete una investigación internacional independiente que esclarezca públicamente las muertes de Payá y Harold Cepero.

SANTANDER (ESPAÑA), 10 JUN (EFE).- La Fundación Botín ha concedido a nueve artistas, entre ellos un cubano, una venezolana y un portugués, su beca de artes plásticas para la convocatoria 2013-2014, a la que se presentaron 759 solicitudes, recibidas desde 51 países.

El cubano Wilfredo Prieto, la venezolana Patricia Esquivias, el portugués Rodrigo Oliveira, el neoyorquino Justin Thompson y los españoles Carles Congost, Albert Corbí, Jon Mikel Euba, Julia Spinola y Jorge Yeregui son, para este ejercicio, los nuevos becarios de Artes Plásticas de la Fundación Botín.

Estas becas permiten a sus beneficiarios desarrollar, en el lugar donde hayan indicado, su proyecto artístico, que va, en estos casos desde investigaciones musicales, hasta fotografía, filmaciones, instalaciones escultóricas o estudios urbanísticos.

El cubano Wilfredo Prieto (Zaza del Medio, 1978) quiere ejecutar en su localidad una escultura pública, de carácter funcional, de 1 kilómetro de largo por 200 metros de ancho, cuya forma representará el símbolo del infinito.

La venezolana Patricia Esquivias (Caracas, 1979) plantea en Guadalajara (México) un trabajo audiovisual sobre las "huertas chinas", mientras el proyecto personal de Rodrigo Oliveira (Lisboa, 1980) supone un trabajo entre Brasilia y Chandigarh (India) para establecer un paralelismo en el intento de relacionar naturaleza y arquitectura, entre lo moderno y lo tropical, a través de fotografías, vídeos y otras experiencias.

El estadounidense Justin Thompson (Nueva York, 1979) busca, a través de un proyecto que llevará a cabo en su ciudad natal, realizar una serie de pinturas sobre lienzo escultóricas de gran formato, con betún de zapatos, representando la conocida obra del Triunfo de Cesar, de Mantegna.

El español Carlos Congost, nacido en 1970 en Barcelona, plantea una investigación acerca del 'Sonido Sabadell', un proyecto que finalizará con la grabación de un película biográfica.

Albert Corbí, de 37 años y de Alcoy (Alicante, España), viajará a Brasil para captar con su cámara fotográfica aquellos objetos que se niegan a ser capturados, según explica la Fundación Botín en nota de prensa.

Jon Mikel Euba, de Baracaldo (Vizcaya, España) y con 46 años, plantea en Amsterdam un proyecto de reescritura para conectar la investigación de archivo con la práctica, mientras que la madrileña Julia Spinola (1979) va a llevar a cabo en Madrid una iniciativa escultórica sobre la relación entre escritura, forma y ritmo, a través de nueve instalaciones.

Y Jorge Yeregui (Santander, España), de 38 años, desarrollará en su ciudad un proyecto sobre la construcción y representación del paisaje contemporáneo, con fotografías, vídeos, textos, mapas y objetivos.

LA HABANA (AP) – La nadadora australiana Chloe McCardel se propone desafiar la naturaleza, las medusas, los tiburones y sus propios límites físicos cuando se lance en aguas abiertas y sin protección para unir a nado Cuba con Florida en los próximos días.

"Es un reto muy difícil porque nadie lo ha hecho, es el maratón más largo para un nadador de larga distancia, es como ganar una medalla de oro, eso es lo que más me motiva, ser la primera en lograrlo", expresó McCardel el lunes en entrevista exclusiva con The Associated Press.

Vestida con una sudadera y un pantalón corto blancos, la sonriente y expresiva joven de 29 años contó sus sueños y esperanzas sentadas en la terraza del Club Náutico de la Marina Hemingway en esta capital, adonde llegó el domingo en la tarde.

McCardel se propone tirarse al mar el próximo miércoles para cruzar sin jaula los más de 161 kilómetros (100 millas) de mar que separan a Cuba de Estados Unidos, una hazaña que hasta la fecha muchos intentaron como la legendaria estadounidense Diana Nyad o Penny Palfrey, el pasado año, pero ninguna completó sin jaula. La australiana Susan Maroney lo hizo en el año 1997 pero con una jaula de protección.

Además de la proeza deportiva McCardel, quien realiza su primera visita a Cuba, expresó su deseo de contribuir a un acercamiento entre los pueblos cubano y estadounidense. "Hace pocas horas que estoy en este lindo país, todo el mundo me trata muy bien desde mi llegada, la verdad es que espero aportar mi granito de arena para estimular a la gente, en particular de Estados Unidos, a viajar aquí".

Un equipo integrado por 32 personas entre meteorólogos, médicos y entrenador acompañarán a McCardel durante la travesía en dos barcos y dos canoas con barras electrónico magnéticas para espantar a los tiburones. La nadadora calcula un estimado de 55 a 65 horas para realizar la travesía, aunque precisó que todo depende mucho de las corrientes y de las condiciones del mar.

La alimentación durante el recorrido es un punto esencial: McCardel explicó que aproximadamente cada 30 minutos tomará medio litro de una bebida energizante para hidratarse y alimentarse.

La nadadora vive en la ciudad australiana de Melbourne, donde cuando era adolescente practicó natación durante cinco años y triatlón otros dos años. Lleva seis años nadando distancias largas, en el año 2010 triunfo en los 46 kilómetros del maratón de Manhatan, en tanto en seis oportunidades cruzó el Canal de la Mancha.

Para convertirse en la primera atleta en nadar desde la costa cubana hasta la Florida McCardel entrenó durante los últimos seis meses en Melbourne, unos 60 a 90 kilómetros por semana. Después estuvo seis días en Florida entrenado dos a tres horas diarias.

La expresiva australiana destacó lo importante de mantener la mente positiva cuando se encuentre tantas horas nadando sola en el mar sin ver ni oír a nadie.

"Tengo que pensar siempre en positivo, estaré visionando en mi mente la llegada, imaginando la gente esperando, todos los amigos, la familia en Australia y en el mundo que me apoyaron. Además lo importante es no estresarme, relajarme, no obsesionarme y

concentrarme en nadar bien", comentó McCardel.

McCardel junto a su esposo creó una fundación contra el cáncer después que su madre enfermó y se recuperó de un cáncer de mama cuando la joven tenía 14 años. Así busca apoyar a todas las personas con esa enfermedad y ayudar en las investigaciones contra ese mal.

"No soy especialista ni médica, pero el deporte ayuda a prevenir y a la lucha contra el cáncer, contribuye a tener la mente positiva, algo muy importante para curarse. Si logro realizar esta travesía uno de mis primeros pensamientos será para mi mamá, pero también para todas las personas que luchan o que ayudan a batallar contra esa enfermedad", comentó McCardel.

McCardel es graduada universitaria de Sociología y Arte mientras y en su país trabajó en varias oportunidades como salvavidas en una piscina.

En mayo de 1997 la australiana Maroney se convirtió, a los 22 años, en la primera y hasta ahora única persona en cruzar nadando el estrecho de la Florida desde Cuba, pero lo hizo protegida por una jaula.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

LA HABANA, 10 JUN (EFE).- El Gobierno de Juan Manuel Santos y las FARC reanudarán mañana en La Habana sus diálogos de paz, en un nuevo ciclo que abrirá la discusión sobre la participación política del grupo guerrillero y en un escenario de controversia por los últimos eventos de tensión entre Colombia y Venezuela.

Gobierno y guerrilla vuelven a Cuba para su décima ronda negociadora, tras lograr el pasado 26 de mayo un acuerdo sobre la cuestión agraria, el primer punto de la agenda del proceso de paz y origen del largo conflicto colombiano.

En concreto, las partes convinieron las bases para llevar a cabo una reforma rural integral con un acuerdo que fue calificado de histórico dentro y fuera de Colombia, aunque ha recibido críticas del gremio ganadero del país sudamericano por considerarlo "desafortunado".

Tras cerrar el primer punto de la agenda, desde el Ejecutivo de Juan Manuel Santos y otras voces del sector político de ese país han insistido en que es necesario acelerar el proceso de conversaciones para concluir el proceso en noviembre próximo como máximo.

"Ahora vienen las etapas contrarreloj de aquí a noviembre", dijo hace unos días el presidente del Senado colombiano, Roy Barreras.

De momento y a la espera de ver si las negociaciones ganan en agilidad una vez superado el tema agrario, la mesa de paz tiene por delante el reto del debate sobre la participación política que en la "hoja de ruta" del proceso se articula en tres ejes.

El primero de ellos son "los derechos y garantías para el ejercicio de la oposición política en general y en particular para los nuevos movimientos que surjan luego de la firma del acuerdo final (de paz)", así como el acceso a los medios de comunicación según reza en el documento marco suscrito por las dos partes para el funcionamiento del proceso.

Los otros dos temas de discusión serán los "mecanismos democráticos de participación ciudadana" y las medidas efectivas para promover mayor participación en la política nacional, regional y local de todos los sectores, incluyendo la población más vulnerable.

La nueva ronda negociadora se abre marcada por las recientes tensiones entre Venezuela y Colombia por la decisión de Juan Manuel Santos de recibir en Bogotá al opositor venezolano, Henrique Capriles.

Las FARC han expresado en estos días su malestar por la actitud de Santos, que califican de "provocación al proceso de paz".

"La actitud de Santos desinfló el optimismo, la atmósfera favorable a la paz que se había logrado construir con tanto esfuerzo en La Habana. La cuestión se resume en el hecho de que si no fuera por Venezuela no tendría lugar el diálogo de paz de la capital cubana", según expresó la guerrilla el pasado viernes en un comunicado.

Venezuela actúa como país acompañante junto a Chile en las negociaciones de paz entre el Gobierno de Colombia y las FARC, proceso en el que el fallecido presidente venezolano Hugo Chávez fue una figura clave para intentar la solución dialogada al conflicto.

Por su parte, los gobiernos de Cuba y Noruega actúan como garantes del proceso.

Como es habitual los diálogos de paz colombianos se reanudarán a primera hora de la mañana en el Palacio de Convenciones de La Habana.

BOGOTÁ, COLOMBIA (AP).- El presidente colombiano Juan Manuel Santos, de visita en Israel, firmó el lunes con su homólogo Shimon Peres un Tratado de Libre Comercio entre ambas naciones tras 15 meses de negociaciones.

Colombia espera con el tratado, que ahora debe ser ratificado por los órganos legislativos de cada país, aumentar las exportaciones hacia Medio Oriente y recibir en mayor cuantía la cooperación de Israel en materia tecnológica, según ha dicho Santos durante su estancia en Jerusalén, informó la presidencia de Colombia.

La balanza comercial entre las naciones superó en 2012 los 685 millones de dólares a favor de Colombia. El sector minero energético representa 94,4% de las exportaciones del país latinoamericano hacia Israel, cuyo mayor aporte al mercado andino es en maquinaria y equipamiento.

Santos, al dirigirse a Peres, sostuvo que en "temas de cooperación, en temas de comercio e inversión, en temas de política internacional, es mucho lo que (los dos países) podemos avanzar para consolidar una relación cada vez más fructífera".

Durante su visita de Estado el mandatario colombiano recibió un espaldarazo de su homólogo israelí al proceso de paz que su gobierno adelanta con las rebeldes Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia desde fines de 2012 en La Habana, Cuba.

Peres aplaudió la inteligencia con la cual Santos ha intentado unir a los colombianos alrededor de la paz y lo calificó de "líder muy prometedor para América Latina" por su esfuerzo de poner fin a un conflicto de casi medio siglo.

En su intervención pública, el primer mandatario colombiano no se refirió al conflicto entre Palestina e Israel, en el cual se ofreció, la víspera, a mediar si así fuera requerido. Precisamente, Santos tiene previsto, antes de terminar su gira, reunirse con autoridades palestinas.

Israel ha cooperado por años con Colombia en materia de seguridad y defensa y buena parte de los convenios en ese ámbito ha sido liderada por el propio Santos, que en 2008 estuvo en este país de Medio Oriente como el entonces ministro de Defensa del ex presidente Álvaro Uribe (2002-2010).

BELLE ANSE, HAITÍ (AP).- Las privaciones por la hambruna abundan en medio de casas de piedra y tipo cabaña en las montañas de la costa sur de Haití.

El cabello de niños delgados como palos de escoba es irregular y anaranjado, sus estómagos están tan inflados como el tamaño de sus cabezas y muchos se ven de la mitad de su edad: son los indicios evidentes de la desnutrición.

Geneus Lissage, funcionario de la ciudad de Mabriole, teme que la muerte sea inminente para estos niños si las autoridades haitianas y los trabajadores humanitarios no hacen más para frenar el problema de la hambruna.

"Seguirán contando cadáveres", dijo Lissage, "porque la desnutrición está devastando a niños, jóvenes y bebés".

Tres años después del terremoto que mató a cientos de miles de personas y la promesa de Estados Unidos de que Haití se "reconstruiría mejor", el hambre es peor que nunca. A pesar de los miles de millones de dólares comprometidos de todo el mundo a los esfuerzos de reconstrucción, los problemas alimentarios del país ponen de relieve cuán vulnerables siguen siendo sus 10 millones de habitantes.

En 1997, casi 1,2 millones de haitianos no tenían suficiente alimento para comer. Una década después, el número aumentó más del doble. Hoy, la cifra es de 6,7 millones, o un asombroso 67% de la población que pasa días sin comer, no puede permitirse una dieta equilibrada o ha limitado el acceso a los alimentos, de acuerdo con encuestas realizadas por la Coordinación Nacional de Seguridad Alimentaria del gobierno. Además, por lo menos 1,5 millones sufren de desnutrición y otros problemas relacionados con la hambruna.

"Esto es un escándalo. Esto no debería ser", dijo Claude Beauboeuf, economista haitiano y asesor de grupos de socorro. "Pero no estoy sorprendido, porque algunas de las personas en los barrios pobres comen una vez cada dos días".

Gran parte de la crisis es porque llueve muy poco y luego demasiado.

El año pasado, una sequía destruyó cultivos clave, seguido por las inundaciones causadas por rastros de la tormenta tropical Isaac y el huracán Sandy.

Haití ha tenido igualmente destructivas tormentas durante la última década y los científicos esperan ver más como el cambio climático global provoca sistemas meteorológicos severos.

Klaus Eberwein, director general del Fondo de Asistencia Económica y Social del gobierno, dijo: "Estamos realmente haciendo todo lo posible, no es que estamos aquí sentados sin hacer nada al respecto; pero tenemos recursos limitados".

Eberwein atribuye los problemas de hambre actuales de Haití a "dé cadas de malas decisiones políticas" y, más recientemente, a las tormentas y las sequías del año pasado. "El hambre no es algo nuevo en Haití", dijo. "No se puede hacer frente a la situación del hambre en uno o dos años".

En el pueblo de Mabriole, Jean Marie, de 33 años y madre de seis hijos, se veía impotente mientras su hijo desnudo Dieufort estaba sentado con las piernas cruzadas en el suelo, con una cuchara de metal en la mano que sirve más como juguete que como herramienta.

El niño de 5 años parecía de apenas 3 y tenía la mirada vidriosa, perdida y sin vida. Su estómago estaba distendido. Jean dijo que perdió 10 cabras y varios pollos debido a la tormenta Isaac. Las cabras podrían haberse vendido por alrededor de 17 dólares cada una y las aves de corral por unos 2,80 dólares. Y ella podría haberse comido a los animales o podría haberlos vendido y guardado el dinero para mantenerse hasta la nueva temporada de la cosecha.

"Uno depende de ello, porque es todo lo que tiene", dijo Jean.

Muchas personas se han visto obligadas a comprar a crédito, o buscar la comida más barata disponible y comer porciones más pequeñas y menos. Algunas familias han pedido a familiares que cuiden de sus hijos, o los han entregado a orfanatos para tener una boca menos que alimentar, dicen trabajadores humanitarios.

Asimismo, las decisiones políticas han afectado la capacidad de los agricultores haitianos para alimentar al país. Un ejemplo: Presionado por el gobierno del presidente de Estados Unidos Bill Clinton, Haití redujo los aranceles a importación del arroz estadounidense, lo cual excluyó a muchos locales del mercado.

El 80% del arroz de Haití y la mitad de todos sus alimentos, son importados. Hace tres décadas, Haití importaba sólo 19% de sus alimentos y producía suficiente arroz para exportar. Las fábricas construidas en la capital tampoco ayudaron, puesto que animaron a los agricultores a abandonar sus tierras de cultivo con la esperanza de obtener salarios más altos.

Al mismo tiempo, Haití ha perdido casi todos sus bosques porque los haitianos extremadamente pobres talan árboles para hacer carbón. La deforestación generalizada hace poco por contener las fuertes lluvias o mejorar la calidad de la tierra de cultivo.

Debido a la fuerte dependencia del país de las importaciones, la comida es cada vez menos asequible al tiempo que la moneda de Haití se deprecia frente al dólar estadounidense. El salario mínimo de Haití es de 200 gourdes por día. A finales del año pasado, el sueldo equivalía a alrededor de 4,75 dólares, en comparación con 4,54 dólares en la actualidad, una pequeña diferencia que afecta considerablemente al presupuesto haitiano.

BUENOS AIRES, 10 JUN (EFE).- El ministro de Exteriores argentino, Héctor Timerman, recibió hoy a su colega ruso, Serguei Lavrov, con quien ratificó el compromiso de profundizar la relación bilateral, dialogó sobre la crisis en Siria y otros asuntos, como el emplazamiento de armas en el "espacio ultraterrestre".

Lavrov llegó en visita oficial a Argentina por invitación de Timerman, con quien mantuvo hoy una audiencia privada y luego una reunión bilateral con sus respectivas comitivas, tras lo cual firmaron una declaración conjunta, según informaron fuentes oficiales.

"La visita constituyó un hito de singular relevancia en la tarea de profundización de las relaciones de asociación estratégica entre Rusia y Argentina", destaca la declaración rubricada por los ministros.

Dada la elección de Argentina como miembro no permanente del Consejo de Seguridad de la ONU para el período de 2013-2014, los cancilleres expresaron su "satisfacción por el trabajo realizado en conjunto en el marco de dicho órgano en interés de la estabilidad y la seguridad universales".

Ambos ministros respaldaron el G-20 como principal foro de cooperación económica internacional y expresaron su intención de colaborar activamente a fin de garantizar el éxito de la próxima cumbre del bloque en San Petersburgo.

Lavrov y Timerman expresaron su "profunda preocupación por la escalada de violencia que agrava la situación" en Siria y condenaron las "cada vez más frecuentes violaciones de los derechos humanos perpetradas por las partes del conflicto interno".

En este sentido, se manifestaron "categóricamente en contra de los intentos de los grupos armados ilegales por apropiarse de las armas de destrucción masiva y de su utilización" y se pronunciaron a favor del "arreglo político y pacífico de la crisis" en Siria a través del cese inmediato de todo tipo de violencia y el diálogo político.

"Este proceso debe corresponderse con las legítimas aspiraciones e intereses de todos los sectores de la vida política y civil de Siria para alcanzar las demandas de libertad, democracia y reforma política bajo un estricto respeto de la soberanía, la independencia, la integridad territorial y la unidad de Siria", sostuvieron.

Por otra parte, subrayaron la necesidad de iniciar las negociaciones para la celebración de un "tratado sobre la prevención del emplazamiento de armas en el espacio ultraterrestre".

En este sentido, los ministros expresaron el "apego" de Argentina y Rusia a las políticas de "abstenerse de ser los primeros en colocar armas en el espacio ultraterrestre" urgiendo a todas las potencias "cósmicas" a seguir estas mismas políticas.

Por otra parte, expresaron su preocupación por el "creciente despliegue de acciones maliciosas en el espacio informático que amenazan la seguridad y la paz internacionales, socavando la soberanía de los Estados".

Asimismo, reiteraron la necesidad de la "reanudación inmediata de las negociaciones directas" entre el Reino Unido y Argentina por la soberanía de las islas Malvinas, bajo dominación británica, y pidieron el inmediato levantamiento del bloqueo a Cuba por parte de Estados Unidos.

En cuanto a la relación bilateral, ambos cancilleres confirmaron su interés por desarrollar la cooperación en la esfera energética y en el uso de la energía nuclear con fines pacíficos.

Entre los proyectos prioritarios, destacaron la eventual participación de la estatal rusa Rosatom en la construcción de nuevas centrales nucleares en Argentina y la de Power Machines en la construcción de una central hidroeléctrica en el sur de Argentina.

Lavrov y Timerman hablaron sobre la ampliación de la base jurídica de la cooperación bilateral y confirmaron que pronto concluirán las negociaciones de los proyectos de los tratados entre ambos países sobre extradición, sobre traslado de condenados y sobre asistencia jurídica mutua en materia penal.

MOSCÚ, JUN 10 (ITAR-TASS)- El presidente Vladimir Putin criticó los planes de trabajo presentados por algunos ministerios. El jefe de Estado demandó que los ministros se distanciaran del formalismo durante la preparación de estos documentos y señaló la responsabilidad personal por los resultados del trabajo.

"Los dirigentes de todos los departamentos asumen una responsabilidad política personal por los resultados de su trabajo", subrayó el presidente en una reunión especial con la dirección de los ministerios del bloque de fuerza. "Naturalmente espero de ustedes una disciplina ejecutiva alta y un trabajo eficaz", añadió. "Es necesario librarse del formalismo", llamó el jefe de Estado.

Como informó Putin, ya ha repasado los planes presentados por los departamentos civiles. "Allí hay muchos problemas", resaltó.

"Pero lo que vi en sus planes de ustedes, por un lado, me desengañó y, por otro lado, estoy muy contento de haber iniciado este trabajo porque sólo viendo lo que se planea se puede comprender el estilo de trabajo, la formulación de las tareas y las vías de logro de unos resultados concretos", confesó.

El presidente llamó a los jefes de los departamentos a ser lacónicos. "No se necesitan unos folios voluminosos que no dejen entender cuáles serán los resultados de nuestro trabajo a fines del año", matizó.

Putin advirtió los ministerios contra las formulaciones del tipo "el problema será resuelto si se conceden los recursos financieros correspondientes". "La ley de presupuesto ha sido adoptada, y es necesario actuar estrictamente en el marco del presupuesto adoptado, es necesario hacer unas formulaciones concretas", explicó. "Si algunas tareas del año no corresponden a lo que está prescrito en los decretos hace falta examinar estas cuestiones con el gobierno, con el Ministerio de Finanzas e introducir oportunamente unas correcciones", aconsejó.

En la reunión participaron el dirigente de la administración presidencial Serguéi Ivanov, la ayudante del presidente Elvira Nabiullina, el ayudante del presidente y jefe de la Dirección de Control Konstantín Chuichenko, el ministro del Interior Vladímir Kolokoltsev, el ministro de Defensa Serguéi Shoigú, entre otros.

MOSCU, 10 JUN (XINHUA) -- Washington no considera a Moscú como una amenaza para la seguridad ni como un rival económico, dijo hoy el embajador estadounidense en Rusia, Michael McFaul. "No consideramos a Rusia como un rival de Estados Unidos ni en seguridad ni en economía", afirmó McFaul ante una audiencia en la Escuela de Estudios Políticos de Moscú.

El diplomático agregó que el presidente Barack Obama está a favor de las relaciones que benefician a ambos países y que las mejores relaciones con Rusia son benéficas para los intereses nacionales estadounidenses. "Nosotros creemos eso y estamos trabajando para lograr esta meta", indicó.

McFaul se refirió a los acuerdos de control de armas, a la situación en la Península Coreana, Irán y Afganistán como los problemas mundiales cuya solución requiere los esfuerzos conjuntos de Moscú y Washington.

El embajador también expresó su optimismo sobre el futuro de las relaciones estadounidense-rusas.

El presidente Vladimir Putin y Obama se van a reunir durante la próxima cumbre del Grupo de los Ocho (G8) en Irlanda del Norte la próxima semana.

BRUSELAS, 10 JUN (EFE).- La Comisión Europea (CE) pedirá el próximo viernes explicaciones a Estados Unidos sobre su programa para acceder a registros de llamadas y datos de Internet, preocupada por las posibles consecuencias para la privacidad de los europeos, indicó hoy una portavoz.

La vicepresidenta de la CE y comisaria de Justicia, Derechos Fundamentales y Ciudadanía, Viviane Reding, y la responsable de Interior, Cecilia Malmström, transmitirán este mensaje a las autoridades estadounidenses en la reunión ministerial de Justicia e Interior entre la Unión Europea (UE) y EE.UU. en Dublín.

Según la agenda del encuentro, acudirán a la reunión la secretaria estadounidense de Seguridad Nacional, Janet Napolitano, y el fiscal general y secretario de Justicia de EE.UU., Eric Holder.

"La CE está preocupada por las posibles consecuencias (del espionaje) en la vida privada de los ciudadanos europeos y espera recibir detalles de las autoridades" estadounidenses, señaló la portavoz comunitaria de Justicia, Derechos Fundamentales y Ciudadanía, Mina Andreeva.

"Esta cuestión no es nueva en lo que se refiere a la UE porque (esta práctica) tiene un impacto en los derechos de los ciudadanos comunitarios", dijo.

La CE "ha abordado sistemáticamente estos temas en su diálogo con las autoridades estadounidenses y las comisarias Reding y Malmström también lo harán en la próxima ministerial con EEUU en Dublín", recalcó.

La portavoz recordó que la seguridad nacional es responsabilidad de los Estados miembros y la legislación europea no puede abordar los posibles límites a la misma en la regulación sobre protección de datos.

"En cuanto a los Estados miembros, corresponde a los jueces nacionales determinar si los datos pueden ser legalmente transferidos, acorde con los requisitos jurídicos nacionales, europeos o internacionales", indicó Andreeva.

La Agencia Nacional de Inteligencia (NSA) ha quitado hierro a las filtraciones de prensa sobre el programa PRISM, que permite vigilar comunicaciones digitales de nueve grandes proveedores de Internet en EE.UU. y que, según el propio presidente estadounidense, Barack Obama, se aplica sólo a comunicaciones en el extranjero.

La NSA, que según la prensa tiene acceso a los registros de llamadas de Verizon, también puede recabar datos de las otras dos mayores compañías telefónicas del país, AT&T y Sprint, de acuerdo con el Wall Street Journal.

Cuando se conocieron los detalles del programa PRISM, filtrados por The Guardian y el Washington Post, las grandes empresas de Internet como Google o Facebook negaron el conocimiento de dichas solicitudes de cooperación de las autoridades federales y la

apertura al Gobierno de sus servidores.

WASHINGTON SAN FRANCISCO, EEUU, 10 JUN (REUTERS) - Las empresas de Internet estadounidenses que quieren resistirse a las demandas del Gobierno de entregar datos sobre consumidores para investigaciones de inteligencia tienen pocas opciones legales, debido al carácter reservado de este tipo de investigaciones y a un proceso de revisión judicial desarrollado en secreto.

Google, Facebook y Microsoft están entre las grandes compañías tecnológicas de Estados Unidos que fueron citadas la semana pasada como principales fuentes de datos de la Agencia de Seguridad Nacional (NSA por sus siglas en inglés), bajo la vigilancia de un programa calificado dentro de la agencia de espionaje como Prism.

Aunque las compañías han desmentido de manera uniforme que tuvieran conocimiento de Prism y han dicho que no dieron acceso directo a sus servidores a la NSA, responsables de Estados Unidos han confirmado la existencia del programa, que el presidente Barack Obama defendió como "una modesta intrusión" en la privacidad que era necesaria para proteger la seguridad nacional.

El programa se basa en la sección 702 de la versión modificada de 2008 de la Ley de Vigilancia de Inteligencia Extranjera (FISA), que permite al Gobierno recopilar comunicaciones electrónicas con el objetivo de adquirir inteligencia sobre objetivos no estadounidenses que supongan una amenaza para la seguridad nacional.

Para los proveedores de servicios electrónicos, la ley dice que el Tribunal de Vigilancia de Inteligencia Extranjera en Washington puede autorizar a la compañía a proporcionar "toda la información, servicios o asistencia necesaria". En contrapartida al cumplimiento, la compañía es compensada por su trabajo y recibe inmunidad frente a posibles demandas.

La sección 702 es "una gran herramienta para conseguir información que están buscando", dijo Matt Zimmerman, abogado de la fundación Electronic Frontier, un grupo de San Francisco defensor de las libertades civiles crítico con la ley.

El Tribunal de Vigilancia de Inteligencia Extranjera aprueba casi unánimemente las peticiones de la NSA relativas a la FISA, según documentos del Departamento de Justicia. En 2012, el tribunal recibió 1.856 solicitudes de vigilancia electrónica y búsquedas físicas. Se aprobaron todas menos una, que el Gobierno retiró antes de que el tribunal pudiera pronunciarse.

Todos los casos judiciales se mantienen en secreto, incluyendo los fallos, y no se dan detalles a las compañías sobre las investigaciones para las que se les ha pedido información, dijeron expertos legales familiarizados con el proceso. Esto fomenta el cumplimiento en un momento en el que los abogados corporativos no quieren entorpecer investigaciones que podrían ayudar a evitar ataques terroristas, por ejemplo.

Cualquier empresa que se oponga a la orden de un juez puede recurrir ante el Tribunal de Vigilancia de Inteligencia Extranjera, pero no hay datos públicos sobre si alguna vez se ha dado el caso. La ley permite más apelaciones ante este mismo tribunal y en última instancia ante el Tribunal Supremo de Estados Unidos.

"Es posible que haya habido demandas, pero si es así, siguen siendo secretas", dijo Alex Abdo, abogado de la Unión de Libertades Civiles de EE.UU., que trató sin éxito de modificar la ley de 2008 como inconstitucional.

Aunque el Departamento de Justicia está obligado a informar al Congreso cada año del número de solicitudes que realiza el Tribunal de Vigilancia de Inteligencia Extranjera, un portavoz del departamento dijo el viernes que no tenía conocimiento de ninguna obligación para divulgar el número de casos que las compañías llevan a los tribunales.

SECRETOS DE ESTADO

La divulgación esta semana de los amplios programas secretos de vigilancia por correo electrónico y teléfono de la NSA -en los que están involucradas compañías de Internet y de telecomunicaciones estadounidenses- ha provocado que los altos ejecutivos de Silicon Valley pidan una mayor transparencia.

"Entendemos que Estados Unidos y otros gobiernos necesitan tomar medidas para proteger la seguridad de sus ciudadanos, incluyendo en ocasiones el uso de vigilancia", dijeron el consejero delegado de Google, Larry Page, y su consejero legal David Drummond en un comunicado conjunto. "Sin embargo, el nivel de discreción en torno a los actuales procesos legales debilita las libertades que todos deseamos".

Empresas tecnológicas, entre las que se incluyen Apple, Yahoo, Skype de Microsoft, AOL y PalTalk, dijeron que no conocían el proyecto Prism hasta el momento. Antiguos analistas de inteligencia dijeron que era probable porque la NSA sólo utilizó ese nombre a nivel interno.

El Washington Post fue el primero en informar de que Prism contaba con la cooperación voluntaria de compañías pero más tarde escribió que se les había pedido que cumplieran con las peticiones de ayuda de Justicia.

El Post informó en un primer momento de que las empresas dieron acceso a sus servidores a los funcionarios, pero después citó un memorándum confidencial afirmando que los analistas podían realizar consultas a los equipos instalados en las firmas.

El sábado, el New York Times informó de que el equipo había estado negociando enérgicamente con las compañías.

"Históricamente sabes de estas 'asociaciones' y la inteligencia ha estado haciendo cosas de este tipo durante mucho tiempo", dijo el antiguo analista de la NSA Ron Gula, ahora consejero delegado de Tenable Network Security. "Lo que ha cambiado es el volumen".

El alcance de este cambio en cuanto a volumen sigue sin conocerse. Aunque los ejecutivos de compañías tecnológicas desmienten con rotundidad el manejo de solicitudes al por mayor, las consultas mecánicas de las agencias todavía pueden producir grandes cantidades de datos.

Google y Twitter, que es el gran ausente de las diapositivas de la NSA sobre Prism que fueron publicadas por el Washington Post, han acudido a los tribunales para oponerse a algunas otras peticiones de datos sobre sus usuarios.

Grupos de libertades civiles que han demandado al gobierno por programas sospechosos de grabar llamadas y escuchas telefónicas, dijeron que utilizarían las nuevas declaraciones de esta semana para reforzar los casos existentes y, posiblemente, presentar nuevas demandas.

"La NSA recopila mucho", dijo Stewart Baker, antiguo abogado general de la NSA. "Hay algunos patrones de hecho donde no hay manera de atrapar a los terroristas sin agrupar esa información en algún lugar en el que el gobierno tenga acceso. Es probable que impongas restricciones no en la recopilación de datos pero sí en la búsqueda".

WASHINGTON BERLÍN, 10 JUN (DPA) - Si Edward Snowden dice la verdad, la realidad es mucho más espeluznante que cualquier suposición. No se trata sólo de que la Agencia de Seguridad Nacional (NSA) pusiese en marcha una red capaz de vigilar a cualquiera. Al parecer, las autoridades confiaron la llave de acceso a toda esa información a un gran número de personas.

Snowden, de 29 años, ni siquiera era un empleado de teorías conspiratorias. Pero por lo que puede verse en el vídeo de la entrevista de "The Guardian", Snowden no parece un loco.

El pálido joven de gafas y barba de tres días habla con prudencia, precisión y sin estar alterado. Y como garantía a su credibilidad ha puesto su propia vida. ¿Se enfrentaría alguien con los servicios secretos del país más poderoso del mundo tan sólo por afán de

protagonismo? Por no hablar de que, según sus palabras, Snowden dejó atrás a su novia en Hawaii, a su familia en Estados Unidos y un salario fijo anual de 200.000 dólares (151.000 euros).

Las historias que cuenta Snowden parecen sacadas de una novela de espionaje de John Le Carré. Como su episodio con la CIA en Suiza en 2007. Un miembro de los servicios secretos animó a conducir borracho a un banquero al que había que convencer para que colaborase. Después de que la policía le pillase así al volante, la CIA ayudó al banquero, y finalmente le contrató. Ese tipo de experiencias le desilusionaron, explicó Snowden.

También su huida a Hong Kong parece digna de un thriller. Snowden copió los últimos documentos, dijo en el trabajo que estaba enfermo y a su novia que se iba de viaje un par de semanas, y se subió a un avión. Ya en Hong Kong, se encerró en su habitación de hotel y -según "The Guardian"- sólo se atrevió a introducir las claves de su notebook tapado con una manta, por miedo a las cámaras. Además, cada vez que salía de la habitación, colocaba una botella de salsa de soja tras la puerta, para descubrir la presencia de posibles visitantes indeseados. Su salida del anonimato debía estar calculada como una especie de seguro de vida.

Y es que el alcance de las acusaciones de Snowden es enorme: si su relato sobre una recopilación de datos prácticamente a nivel mundial es cierto, todos los desmentidos por parte del gobierno o de las empresas de Internet sería de golpe irrelevante. ¿Qué diferencia supondría el detalle de que los servicios secretos puedan acceder "directamente" a los servidores de Google o Facebook, si de todas formas cualquier dato puede ser interceptado mientras se transmite?

Las autoridades estadounidenses negaron el fin de semana que hayan quebrantado la ley. Pero Snowden ya es un héroe por ejemplo para Daniel Ellsberg, el analista que a principios de los 70 filtró los llamados "papeles del Pentágono", sobre el rol de Estados Unidos en la Guerra de Vietnam.

Por su parte, Snowden es consciente de que cometió un error de cálculo: huir a Hong Kong, donde al fin y al cabo está bajo la influencia de Pekín. "Creo que es realmente trágico que un estadounidense tenga que irse a un lugar que tiene fama de conceder menos libertad", afirmó.

Tampoco hay que desdeñar el momento escogido por Snowden para realizar sus filtraciones, justo antes de la cumbre entre el presidente estadounidense, Barack Obama, y su homólogo chino, Xi Jinping. En ese marco, las acusaciones de Washington a Pekín por supuestos ciberataques quedan un tanto debilitadas.

HONG KONG, 10 JUN 2013 (AFP) - Todo intento de extradición del estadounidense Edward Snowden, autor de las revelaciones sobre el programa de vigilancia de comunicaciones en Estados Unidos, será un proceso largo y complicado, estimaban el lunes expertos en Hong Kong, una región administrativa especial del sur de China.

Estados Unidos y Hong Kong firmaron en 1996 un tratado de extradición, antes de que la antigua colonia británica fuera restituida a la república popular China.

Pero este tratado, firmado con la "autorización" de Pekín, garantiza a Hong Kong el derecho de negar la extradición cuando en juego está "la defensa, los asuntos exteriores, el interés general o la política pública" de China.

Una cláusula sibilina que, concretamente, otorga a Pekín -que controla las relaciones internacionales y de defensa de Hong Kong- un derecho de veto.

Pero Johnny Lau, un politólogo especialista de China, estima que Estados Unidos y China, las dos primeras potencias económicas mundiales, tienen un enfoque generalmente muy pragmático de estos contenciosos.

"Hay que mirar de cerca los intereses que están en juego. Aquí no se trata más que de un evento menor que no afectará al amplio campo de cooperación sino-estadounidense", explicó a la AFP.

Este punto de vista lo comparte David Webb, un antiguo banquero reconvertido en la lucha por la transparencia política y económica, según el cual China no se opondrá a la extradición de Snowden a la vista de los temas sensibles en la mesa entre los dos países.

"Estados Unidos acusa a China de piratería y de espionaje informático, pero la NSA (Agencia de Seguridad Nacional estadounidense) y otras agencias hacen lo mismo", observa.

En una entrevista publicada por el diario británico The Guardian, Snowden, un estadounidense de 29 años que trabajaba para un subcontratista de la NSA, indicó haberse refugiado en Hong Kong debido a su "sólida tradición de la libertad de expresión".

"Hong Kong tiene la reputación de (garantizar las) libertades a pesar de la República Popular de China", justificó. Hong Kong fue restituida a China en julio de 1997. Pero el territorio tiene un estatus de semi-autonomía y conserva su ley fundamental, su moneda y su sistema judicial, según el modelo preconizado por China: "Un país, dos sistemas".

Los habitantes gozan de una libertad de expresión desconocida en el continente y Hong Kong es la única ciudad china en la que se conmemora cada año, sin trabas, la sangrienta represión de las manifestaciones estudiantiles de Tiananmen en 1989.

Ni el consulado estadounidense, ni las autoridades de Hong Kong desearon expresarse sobre la presencia de Snowden en la megápolis china.

En el plano jurídico, dos escuelas se enfrentan.

Según el abogado y diputado del Civic Party, Ronny Tong, Estados Unidos no podrá evitar aportar las pruebas de que el delito o el crimen reprochados al sospechoso caigan también bajo la ley hongkonesa.

"No tenemos ley sobre la obligación de reserva. Esta se aplica únicamente a los funcionarios y los responsables gubernamentales, no a las personas privadas", aseguró.

El diputado prodemocracia James To también opinó que será "complicado" para Estados Unidos obtener la extradición de Snowden si se admite que no cometió ninguna infracción penal en Hong Kong.

La diputada pro-Pekín Regina Ip, antigua secretaria para la Seguridad del gobierno, considera al contrario que la ciudad estará "obligada de honrar los acuerdos" pasados con Estados Unidos y animó a Snowden a irse por iniciativa propia.

Snowden podría buscar refugio en un consulado extranjero como Julian Assange lo hizo antes de él en Londres al acudir a la embajada ecuatoriana, sugirió David Webb.

Al diario The Guardian, Snowden confesó que miraba hacia Islandia, reputada por apoyar a "quienes defienden la libertad en internet".

En su página en Internet, la diputada islandesa Birgitta Jonsdottir, especialista de los medios de comunicación electrónicos y de la protección de datos privados, estimó que era su "deber asistir y aconsejar a Snowden".

Indicó examinar "las condiciones de seguridad del asilo político" en Islandia que "podría no ser el mejor lugar" a nivel jurídico.

WASHINGTON, 10 (ANSA)- El espectro de un nuevo y embarazoso escándalo se abatió hoy sobre la administración del presidente Barack Obama: esta vez no tiene que ver con espionaje o el fisco sino con casos vinculados a prostitución y drogas.

Según un documento obtenido por la cadena televisiva estadounidense Cbs, el servicio de seguridad diplomática del Departamento de Estado encubrió o falseó investigaciones sobre comportamientos ilegales e inapropiados de funcionarios, miembros de seguridad y diplomáticos.

Entre los implicados figura un embajador de primer plano y miembros de la seguridad de la ex secretaria de Estado, Hillary Clinton. En concreto el reporte del inspector general del Departamento de Estado se refiere a ocho episodios de investigaciones en los últimos años que fueron manipuladas o suspendidas para proteger a los involucrados.

En el documento se habla de investigaciones internas "influciadas, manipuladas o simplemente canceladas".

El caso más grave se refiere a un funcionario de seguridad del Departamento de Estado implicado en Beirut en un caso de violencia sexual: un abuso que habría sido cometido por una persona de nacionalidad libanesa contratada en el lugar y encargada de la seguridad de la embajada.

Otro episodio recuerda, en cambio, el escándalo de los agentes de seguridad que recurrieron a prostitutas en Cartagena de Indias, Colombia, donde Obama participaba en la cumbre de las Américas.

Miembros del cuerpo de protección de Hillary Clinton, según el informe, participaron también en fiestas con prostitutas mientras cumplían misiones oficiales en el exterior, un problema tachado de "endémico" en el documento.

El reporte revela también detalles sobre una red clandestina de traficantes de droga que operaba cerca de la embajada de Estados Unidos en Bagdad, Irak, que vendía sustancias a contratistas del Departamento de Estado que trabajaban en esa sede.

Otro caso se trata de un embajador que, según el informe, era un cliente habitual de prostitutas de un parque público del país donde ejercía su misión. En su caso, la investigación interna fue parada en seco y archivada.

BEIJING, 10 JUN (XINHUA) -- La primera cumbre entre los presidentes de China, Xi Jinping, y de Estados Unidos, Barack Obama, tuvo resultados fructíferos y estableció un tono positivo para el desarrollo futuro de las relaciones bilaterales, comentaron medios de comunicación y expertos del mundo entero.

Los dos presidentes sostuvieron conversaciones muy buenas en una atmósfera informal muy singular, opinó Tom Donilon, asesor de seguridad nacional de Obama, en una conferencia de prensa luego de la cumbre. "Las discusiones fueron positivas y constructivas, de amplio rango y muy exitosas para alcanzar las metas que establecimos para esta reunión", dijo Donilon.

Las discusiones fueron bastante estratégicas y abarcaron prácticamente todos los aspectos de la relación Estados Unidos-China, incluida la economía, la seguridad, los ataques cibernéticos y la situación en la península coreana.

El ex asesor de Seguridad Nacional estadounidense Zbigniew Brzezinski dijo que se sintió alentado por el hecho de que ambos líderes, guiados por un sentido de conciencia de cuán importante es esta relación para todo el mundo, fueron capaces de discutir temas de una manera completamente profesional y con un efecto constructivo.

Brzezinski dijo también que está de acuerdo con la noción de que la cumbre puede servir como el inicio de un proceso para el reaceramiento estratégico entre los dos países. Yakov Berger, investigador en jefe del Instituto del Lejano Oriente de la Academia Rusia de Ciencias, dijo que la cumbre Xi-Obama indudablemente impulsará los lazos entre ambas naciones y establecerá las bases para el diálogo entre los dos países en el futuro.

Fernando Reyes Mata, jefe del Centro de Estudios Latinoamericanos sobre China y también ex embajador de Chile en China, dijo que los países de latinoamericanos están interesados especialmente en la cumbre China-Estados Unidos, que es benéfica para los lazos entre ambas naciones, así como para otros países.

El periódico "The New York Times" informó que Obama y Xi prometieron construir "un nuevo modelo" de relaciones.

Los dos presidentes "parecían deseosos por redefinir las relaciones (entre China y Estados Unidos) en una forma que permita a sus países superar sus diferencias económicas, políticas y diplomáticas, en lugar de permitir que nuevas o viejas crisis desvíen el progreso en la amplia gama de asuntos", dijo.

El periódico "The Washington Post" dijo en un artículo que Obama y Xi lograron avances en algunos asuntos fundamentales, tales como el cambio climático. El diario indicó que Obama y Xi acordaron trabajar juntos para reducir gradualmente la producción de hidrofluorocarbonos. Funcionarios de Estados Unidos y sociedades civiles elogiaron el acuerdo como un paso significativo hacia la reducción de la contaminación y para responder a la amenaza del calentamiento global, dijo. El director ejecutivo del Programa de Naciones Unidas para el Medio Ambiente, Achim Steiner, declaró el domingo que el acuerdo sobre los hidrofluorocarbonos demuestra una transformación en la cooperación internacional sobre cambio climático.

La acción entre China y Estados Unidos facilitará la conclusión de un tratado global en este sentido, dijo Steiner en un comunicado emitido en Nairobi, Kenia.

La agencia de noticias rusa ITAR-TASS citó las declaraciones del consejero de Estado de China Yang Jiechi de que la cumbre entre Xi y Obama tiene un significado estratégico, constructivo e histórico. Indicó que los dos líderes acordaron construir un nuevo modelo de relaciones entre importantes potencias basadas en el respeto mutuo, la cooperación y resultados de ganar-ganar.

RESEÑA CABLEGRAFICA...

LONDRES. Al menos un millón de niños británicos crecen en el Reino Unido sin su padre, según comunicó un estudio del Centro de Justicia Social (CSJ, en sus siglas en inglés). El centro advirtió de un "tsunami" de desintegración familiar en Gran Bretaña y acusó al gobierno de tomar medidas débiles ante el problema, mirando para otro lado en lugar de promover la estabilidad familiar. Según el CSJ, uno de los problemas principales es la falta de maestros y profesores hombres en las escuelas primarias del país. Esta ausencia se debe también a un mayor índice delictivo entre los jóvenes, de embarazos adolescentes y grandes desventajas sociales. **(ANSA/10)**

AMMÁN. El Tribunal de la Seguridad del Estado de Jordania sentenció a tres hombres a penas entre uno y cinco años de cárcel por infiltrarse en Siria para unirse a los grupos armados que luchan contra el régimen de Bashar al Assad. El fallo considera que estas acciones afectan a las relaciones de Jordania con un gobierno extranjero y pueden exponer al Estado a actos hostiles. La corte señaló que estos ciudadanos jordanos entraron en Siria ilegalmente el verano pasado y regresaron a Jordania haciéndose pasar por refugiados sirios. **(EFE/10)**

KABUL. Las autoridades comunicaron que en un ataque de los talibanes contra el aeropuerto de la ciudad murieron siete extremistas, en tanto que la terminal aérea tuvo que ser cerrada temporalmente. Un portavoz de los talibanes ratificó a la DPA que algunos atacantes suicidas atentaron contra el aeropuerto y que habían causado muchas bajas y la destrucción de helicópteros militares. Hasta

el momento no fue posible corroborar la veracidad de esta versión. El objetivo del ataque fue la sección militar de la terminal aérea, donde está la central de comando de la OTAN. **(DPA/10)**

MOSCÚ. El presidente de la Duma o cámara de diputados, Serguei Narishkin, anunció que Rusia prohibirá por ley la adopción de niños rusos por parte de parejas homosexuales. El tema será debatido el próximo jueves durante la reunión de los comités de familia y asuntos internacionales. La pasada semana, en ocasión de la cumbre Rusia-Unión Europea, Putin descartó que exista discriminación contra las minorías sexuales, pero pidió a sus socios europeos “respeto a las tradiciones culturales y éticas, y a las normas legales y morales de Rusia”. **(EFE/10)**

RÍO DE JANEIRO. La presidenta brasileña, Dilma Rousseff, anunció que el gobierno invertirá unos 250 millones de dólares en la construcción de nuevos silos públicos y abrirá una línea de crédito por un monto de 12,500 millones de dólares con intereses muy inferiores a los del mercado y plazos de pago de hasta 25 años, a las empresas privadas interesadas en ampliar su capacidad de almacenamiento de alimentos. Las inversiones buscan combatir uno de los principales cuellos de botella en el sector considerado como uno de los mayores productores de alimentos en el mundo, pero con poca capacidad de almacenaje. Con la medida se quiere garantizar también alimento para las zonas de nordeste que sufren de sequías periódicas. **(EFE/10)**

Directora: Marta O. Carreras Rivery **Editora:** Juana Calzado Jiménez **Sala Digital:** Lázaro Zada Carpio

Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés **Selección Internacional:** Carlos Alberto Glez. Álvarez

Correctora: Raquel Román Gambino **Reseña Cablegráfica:** Yenlys Samón Antomarchi

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
